

## 令和3年度第2回 文化財保護審議会 議事録

日 時 令和4年2月14日（月）午後2時～2時46分  
場 所 エコドーム展示室  
出 席 者 田中八隆委員、赤羽一郎委員、石川錬治委員、小早川道子委員、  
久田恵子委員  
欠 席 者 藤澤良祐委員  
事 務 局 市川学習教育部長、與語学習教育部次長兼生涯学習課長  
小出生涯学習課長補佐、黒田係長、山本主事  
傍聴の可否 可  
傍聴の有無 有（1名）

### 議 題

- (1) 令和3年度事業報告について
- (2) 令和4年度事業計画について

事務局 (課長)	<p>定刻となりましたので、ただ今より、令和3年度第2回日進市文化財保護審議会を開催いたします。私は、日進市教育委員会生涯学習課長の與語と申します。よろしくお願いいたします。</p> <p>本日は、藤澤委員より、欠席のご連絡をいただいております。 本日の審議会は、日進市文化財保護条例第15条により、委員の出席者が過半数を超えており、審議会は成立しております。</p> <p>お手元に配付をさせていただきました、次第に沿って進めてまいりますので、よろしくお願いいたします。</p> <p>なお、本審議会の議事録作成のため、議事進行の録音をさせていただきますと存じますので、よろしくお願いいたします。</p> <p>それでは、開会に先立ちまして、田中会長よりご挨拶をお願いいたします。</p>
田中会長	【会長あいさつ】

事務局 (課長)	続きまして、市川部長より、ご挨拶をお願いします。
部長	<b>【部長あいさつ】</b>
事務局 (課長)	<p>ありがとうございました。 はじめに、お手元の資料の確認をいたします。 (資料確認) 本日の次第、資料、岩崎城歴史記念館と旧市川家住宅のおひなさまのチラシの4種類となります。 不足の資料がございましたらお知らせください。</p> <p>それでは、日進市文化財保護条例第14条第3項によりまして、会長は会務を総括することとなっているため、会長に議事の取りまわしをお願いいたしたいと思いますので、田中会長、よろしくお願いいたします。</p>
議長	<p>では、条例の規定により、代わって議事の取りまわしをします。 本日は、傍聴希望者が1人お見えになり、お諮りいたします。傍聴希望者を入室させてよろしいか。 (全員賛成) よろしいですね。では入室を許可します。 (傍聴者入室)</p> <p>続きまして、議題(1) 令和3年度文化財保護事業の進捗について、審議をお願いします。それでは、事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	<p>では、議題(1) 令和3年度文化財保護事業の進捗についてご説明します。 <b>【事務局説明】</b></p>
議長	ありがとうございます。それでは、只今説明のありました令和3年度文化財保護事業の進捗状況つきまして、ご意見、ご質問等ありましたらお願いします。
委員	岩崎城検定について、検定試験合格後の活動は来館者に対してのボランティアとして活躍してもらおうのか。
事務局	現段階でその予定はないが、階級を重ねていくにつれてそのようなことを依頼する可能性はあります。
委員	埋蔵文化財の調査の進捗状況について、岩崎城の櫓台の調査は何を目的としているのか。

事務局	調査箇所に櫓台が存在していたのか、単に見晴らしがよかっただけの場所なのかを調査することで、城の全貌が見えてくる。まだ先の話になってしまうが、岩崎城の全貌を探る第一歩としたい。
委員	赤羽副会長への質問になるが、奈良時代の窯跡が見つかるということは重要な発見となるのでしょうか。
委員	猿投窯の形成過程を見る上で、須恵器は古く、今の東山動植物園を出発点に焼き物の生産が広まっており、日進の浅田という土地で須恵器が発見されたことは貴重であると考えます。
議長	委員の皆さん、ご意見をありがとうございました。 事務局は、いただいたご意見を今後の事業の参考にしてください。 議題（１）については以上となります。  それでは、次に議題（２）令和４年度文化財保護事業の予定について、事務局より説明願います。
事務局	では、議題（２）令和４年度文化財保護事業の予定について、事務局よりご説明します。 <b>【事務局説明】</b>
議長	ありがとうございます。それでは、只今説明のありました令和４年度文化財保護事業の予定につきまして、ご意見、ご質問等ありましたらお願いします。
委員	文化財の指定について、米野木の馬の頭を指定したいと記載があるが、地元地区からの要望が出ているのか。
事務局	区とお祭りの実行委員から要望が出ております。
委員	そのお祭りに使うものとしてどのようなものが残っているのか。
事務局	古い馬具などが残っているが、無形民俗文化財であるのでモノより伝統の祭事を継承していくものです。
委員	馬の頭が新型コロナウイルス感染症の影響でここ２年程中止となっているが、引継ぎはどのように行われているのか。
事務局	記録を残して後世につないでいけるよう考えております。
部長	米野木地区は伝統文化の継承については若い人が入ってくれてうまく世代交代ができています。ただ、ここ２年間は事業を行えていないので、その点については懸念しています。

事務局	<p>先ほどの来年度の事業計画について説明した中で5市同盟について説明させていただきましたが、もう少し具体的に概要について説明させていただきます。</p> <p><b>【事務局説明】</b></p>
議長	<p>ありがとうございます。</p> <p>委員の皆さんも貴重なご意見をありがとうございました。事務局は、いただいたご意見を参考に、令和4年度の事業を進めてください。</p> <p>議題は以上となります。続きまして、3その他ですが事務局から何かありますか。</p>
事務局	<p><b>【事務局説明】</b></p>
議長	<p>それでは、委員の皆さんから何かありますでしょうか。ないようですので、これで本日の議題等はすべて終了しました。審議会を終了したいと思います。事務局は、いただいたご意見を今後の事業の参考にしてください。</p> <p>皆さん、たくさんの貴重なご意見をいただきありがとうございました。では、事務局にお返しします。</p>
事務局 (課長)	<p>田中会長、取り回しをありがとうございました。また、委員の皆様におかれましては貴重なご意見をいただきありがとうございました。</p> <p>これをもちまして、令和3年度第2回文化財保護審議会を終了させていただきます。ありがとうございました。</p>
	<p>(午後2時46分 議事終了)</p>